
令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１０番　　山　本　 　悟（一括質問）

１．能美市副市長就任にあたっての所信について

(1)
市長提案の事業の実
現にどう取り組んで
いくかについて

市長が目指す「スマートインクルーシブシティ能美」
や市役所本庁舎増築及び教育委員会移転、能美市立病
院の在り方検討会の立ち上げ、能美根上駅周辺活性化
などの大事業にどう取り組んでいくか問う。

副市長

(2)
行財政改革の推進に
どう取り組んでいく
かについて

市長提案の事業の推進には多額の予算が必要となる
が、財源の確保についてどう考えるか、また行財政改
革にどう取り組んでいくか問う。

副市長

２．能美市の教育行政についての新教育長の所信について

(1)
教育の質の向上につ
いて

点数至上主義や生産性のみを追求する風潮がある昨今
において、教育の質の向上をどのように進めていくか
問う。

教育長

(2)
教員の働き方改革に
ついて

現場には子ども達と向き合う時間の確保が難しいとい
う声がある。現在進行中の部活動の地域移行も絡め、
教員の働き方改革について考えを問う。

教育長

(3)
コミュニティスクー
ルの今後の展開につ
いて

浜小学校長時代、いち早く取り組んだコミュニティス
クールを文科大臣表彰を受けるまで育てあげた教育長
に今後の展開を問う。

教育長

(4)
ＧＩＧＡスクール構
想の現状と今後の展
開について

ＧＩＧＡスクール構想の先進地と能美市は注目されて
いるが、まだまだ課題も多いと聞く。現状と今後の展
開を問う。

教育長

(5)
能美市の社会教育に
ついて

地域コミュニティの弱体化を防ぐため、人と人の繋が
りを強める社会教育の振興が大切であると考えるが、
教育長の見解を問う。

教育長

(6)
教育施設の長寿命化
計画について

能美市学校施設長寿命化計画が進捗している中で、学
習環境が充実した学校づくりに向けた協議を始める時
期であると考えるが、見解を問う。

教育長

３．学校施設改築にあたってのコンセプトについて

(1)

浜小学校、根上中学
校改築にあたっての
目指すコンセプトに
ついて

能美市の未来にも通じる学校施設改築にあたり、浜小
学校と根上中学校を最適な教育環境の学校にするため
のコンセプトを問う。

市長
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　６番　　山　下　　　毅（一問一答）

１．本庁舎機能強化に伴う組織一体化と市民サービスの向上について

(1)

土木部および産業交
流部を寺井分室に残
す判断の根拠と、市
民サービス・防災対
応への影響について

土木部および産業交流部を寺井分室に残すという判断
の根拠と、それによって市民サービスや防災対応にど
のような影響が生じると認識しているのか、市の見解
を問う。

総務部長

(2)

庁舎機能の分散を踏
まえた、公平な行政
サービス提供の方針
と施策について

根上地区および寺井地区の住民に対し、庁舎機能の分
散を踏まえたうえで、利便性に配慮した公平な行政
サービスを確保していくための具体的な方針や施策に
ついて、市の見解を問う。

総務部長

(3)
庁舎機能の集約およ
び中長期的な整備計
画の必要性について

本庁舎の増築を機に、現在分散している庁舎機能の集
約および強化を図ることは、市民サービスの向上や防
災対応の観点から重要であると考える。このため、中
長期的な庁舎整備計画の策定が必要であると認識して
いるが、市の見解を問う。

市長

２．保健師および管理栄養士の人材確保と育成について

(1)

本市における保健師
および管理栄養士の
配置状況と業務負担
について

本市における健康推進課所属の保健師および管理栄養
士の現在の配置状況、並びに、直近５年間における配
置人数の推移について問う。あわせて、両職種の業務
負担に関する現状について、市としてどのように認識
されているのかも問う。

健康福祉部長

(2)

保健師および管理栄
養士の人員不足が健
康支援に与える影響
と市の対応方針につ
いて

保健師および管理栄養士の人員不足が、住民への健康
支援や地区担当制に与える影響について、市の認識を
問う。あわせて、人材の確保や育成の取組、現場職員
の声の把握とその反映も含めた対応方針についても問
う。

健康福祉部長

(3)

現場における業務負
担の軽減と健康支援
体制の強化に向けた
施策について

現場における業務負担の軽減や健康支援体制の充実に
向けて、市として現在取り組んでいる施策について問
う。あわせて、今後に向けた体制強化の具体的な方針
についても問う。

健康福祉部長

(4)

保健師および管理栄
養士の人材確保と育
成に関する市の方針
について

保健師および管理栄養士の将来にわたり安定した人材
確保に向けて、市として今後どのような育成の取組を
行い、中長期的に人材を確保していくのか問う。ま
た、新卒者の採用促進や有資格者の再就業支援、関係
機関との連携、職場定着に向けたキャリア支援や職場
環境の整備について、現時点での対応状況と今後の方
針を問う。

健康福祉部長
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　３番　　中　村　純　子（一問一答）

１．デジタルと高齢者について

(1)
「能美トチポ」の登
録状況について

直近での「能美トチポ」の登録状況について、世代別
の登録者人数を問う。

産業交流部長

(2)
「能美トチポ」未登
録者への対応につい
て

アナログ世代の高齢者を含む「能美トチポ」に登録し
ない人、できない人へのポイント付与事業などの対応
については、どのように考えているのか問う。

産業交流部長

２．高齢者の外出支援について

(1)
生活支援車両「つな
ぐ号」の利用状況に
ついて

辰口地区、寺井地区、根上地区への貸出件数と、「買
い物」「通院」「いきいきサロン」等どのような利用
状況なのか問う。

健康福祉部長

(2)

能美市版公共ライド
シェア「ノルノミ」
の運行拡大の見通し
について

モデル地区の「ノルノミ」運行の実証運行期間はどの
くらいに設定し、市内全域での運行拡大の時期など、
今後の展開をどのように計画しているのか問う。

市長

３．特定健康診査と人間ドックについて

(1)

人間ドック(「血管
ドック」や「脳ドッ
ク」)の受診状況に
ついて

能美市国保加入者について、「血管ドック」や「脳
ドック」の令和５年度と令和６年度の受診人数を問
う。

健康福祉部長

(2)
「特定健康診査」や
「人間ドック」の受
診促進について

これまでの「特定健康診査」や「人間ドック」の受診
促進の取組と、今後の取組方針について問う。

健康福祉部長

令和７年６月１２日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　１番　　中　野　廣　志（一問一答）

１．能美市立病院の診察待ち時間短縮について

(1)
「予約システム」の
導入について

待ち時間の短縮と待合室の混雑緩和の為、スマホでも
できる「予約システム」を新規導入して、効率的な診
察と患者の利便性を向上させる利用増加対策を問う。

市立病院管理部長

２．子育て環境について

(1)
浜小学校の遠距離地
区へのスクールバス
導入について

浜小学校の遠距離地区おいて、通学時の安全・安心の
確保と、経済的・時間的負担軽減に向けスクールバス
やのみバスを利用した通学を導入し、移住定住の促進
を図るべきと考えるが、市の見解を問う。

教育長

(2)
高坂公園にスポーツ
施設の設置について

子育て環境の整備と体力の向上のため、高坂公園にバ
スケットボールのゴール等のスポーツ施設等を設置す
ることについて、市の見解を問う。

土木部長

(3)
子供用の屋内施設の
整備について

子育てのまちとしての魅力を上げるため、猛暑日や酷
暑日にも快適に遊べる大型遊具を備えた屋内施設の整
備について問う。

市長

３．移住定住者の希望する認定こども園の入園について

(1)
根上地区の認定こど
も園の現状について

根上地区の認定こども園の入園状況と、今後、予想さ
れる希望入園認定こども園への入園見通しと各認定こ
ども園の定員オーバーの今後の対策について問う。

健康福祉部長

(2)
移住定住者に対する
認定こども園入園状
況の告知について

移住定住者が希望する認定こども園への入園につい
て、事前に告知、周知をしているのか。また、今後の
告知・周知方法について問う。

健康福祉部長
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　７番　　卯　野　修　三（一問一答）

１．地域団体の再生と市の支援のあり方について

(1)
各種団体（壮年団、
女性協議会）の人数
について

能美市内の各種団体の一つである壮年団、女性協議会
の組織数、会員数はコロナ禍前と比較してどのような
状況か問う。

教育委員会管理局長

(2)
各種団体の組織力を
構築について

能美市にとって大切な各種団体の組織力構築を図るべ
く、課題解決のため、一時的に組織されるタスク
フォースを迅速に立ち上げるべきと考えるが、見解を
問う。

市長

２．能美市の観光振興について

(1)
道の駅的機能を有す
る施設の準備につい
て

旧辰口フラワーハウス跡地でサウンディング調査など
検討を重ねているが、今回の用地買収を含め、喫緊の
課題である道の駅的機能を有する施設について、今後
進めていく上で、プロジェクトチームを作るべきと考
えるが見解を問う。

産業交流部長

(2)
観光ボランティアガ
イドについて

近年の観光客は、旅行の際にガイドブックに掲載され
ていないような地元ならではの視点とリアリティある
体験を求めている。このような体験を提供するために
も、能美市にも観光ボランティアガイドが必要と考
え、令和元年、令和３年に同様の質問をし、検討する
との答弁であったが、現在の進捗状況を問う。

産業交流部長

(3)
能美市の観光につい
て

今後の能美市の観光の方向性について、一般社団法人
能美市観光物産協会の代表としての思い、戦略、戦術
を問う。

副市長

令和７年６月１２日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１４番　　東　　　正　幸（一問一答）

１．市民が安心して生活できる消防火災対策について

(1)
市内の火災発生状況
について

能美市内における過去５年間の火災出火件数及び火災
種別件数や出火原因について問う。

消防長

(2)
合併以降の市消防団
の実態について

５つの分団における団員の定数に対する充足率・市消
防全体の年齢別構成、団員の募集方法を問う。また、
分団のそれぞれの役割と定数の決め方の根拠や日常の
訓練、研修等の活動について問う。

消防長

(3)
消防団員の減少につ
いて

全国的な団員の減少傾向の要因は何か。そして、減少
により運営や活動に支障が生じないのかを問う。ま
た、今後、一定数の団員の確保が可能なのか対応策を
問う。

消防長

(4)
自衛消防団組織につ
いて

自衛消防団の現状と課題を踏まえて、団員の募集方法
と地域と企業、そして行政との連携を問う。また、市
内企業において現在、自衛消防団組織が設置されてい
るのは何社かを問う。

市長

(5)
林野火災における消
火活動の対応につい
て

消防活動は地元消防団と各関係機関、時として自衛隊
への災害出動等が考えられるが、連携や訓練などの対
応を問う。

消防長

令和７年６月１２日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１３番　　南　山　修　一（一問一答）

１．中山間地域の人口減少について

(1)
中山間地域における
人口減少の要因につ
いて

中山間地域の人口減少について、20年前と比較し、大
幅な人口減少に至った要因を問う。

企画振興部長

(2)
土地利用の視点から
見た人口推移につい
て

中山間地域における土地利用上にどのような課題があ
るのか。また、把握している課題が人口の推移に対
し、どのような影響があると分析しているのかを問
う。

土木部長

(3)
いしかわサイエンス
パークの土地利用に
ついて

当該地への企業誘致や石川県への住宅地利用に対する
働きかけは、どのように行っているのかを問う。

産業交流部長

(4)

中山間地域における
「空き家」の有効活
用の状況と移住定住
の促進について

中山間地域における空き家対策を今後どう取り組んで
いくのか。また、中山間地域の人口減少対策として、
集落周辺の土地を住民主体で確保する取組等で、若者
世代の定着と移住促進が出来ないかを問う。

土木部長

(5)
中山間地域における
地域福祉について

中山間地域における地域内共助・地域福祉について、
市としてどのように対応していくのか問う。

健康福祉部長

(6)
中山間地域の人口減
少対策について

中山間地域の土地の保全、良好な集落コミュニティの
持続、並びに、人口減少対策をどのように取り組んで
いかれるのかを問う。

市長

２．頻発・激甚化する災害に対応した安全安心なまちづくりについて

(1)
和光台住宅地の分譲
状況や今後の販売促
進策について

和光台住宅地の分譲開始後の状況、購入者層の分析、
及び今後の販売促進策について問う。

産業交流部長

(2)
土砂災害警戒区域か
らの移転支援につい
て

土砂災害警戒区域からの移転を促進させ、市独自の支
援策を創出するなど安全安心なまちづくりを進めては
どうかと考えるが、市の見解を問う。

土木部長

令和７年６月１２日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　５番　　今　尾　晃　司（一問一答）

１．健康ロード改修事業と今後の市民活用について

(1)
健康ロード改修事業
の完成について

今秋、健康ロード改修事業の完成を迎えるが、主要な
改修箇所を問う。併せて、横断歩道整備が必要と思わ
れる箇所、生活上の車両が通行する区間など、安全上
懸念される課題への対応を問う。

土木部長

(2)
脱炭素啓発への活用
について

健康ロードは能美市のウオーキングメインコースとし
て、市民の日常的な活用が期待される。例えば歩くこ
とにより脱炭素活動に取り組めるアプリSPOBYの利用
普及や、寺井高校生など、若者のアイデアを取り入れ
た企画による、脱炭素の取組を推進していくことにつ
いて見解を問う。

市民生活部長

(3)
能美市誕生20周年記
念ウォーキング事業
について

能美市誕生20周年記念ウォーキング事業が開催され、
多くの市民が参加することが予想される。事業の内
容、および来年以降の健康ロード活用につなげる構想
を問う。

教育委員会管理局長

２．能美市立病院の将来について

(1) 経営状況について
令和７年度当初予算において、市立病院事業会計の収
益的収支がマイナス予算である。経営状況の喫緊の課
題と改善方針について問う。

市立病院管理部長

(2) 将来の構想について

今議会に「市立病院の在り方検討委員会」の事業費が
提案されている。委員会の大前提として、どのような
構想を持って議論を進めていくのかが大変重要と考え
る。将来の構想について市長の思いを問う。

市長

３．電動車いす「シニアカー」の交通安全について

(1)
シニアカーの交通安
全について

シニアカーは免許返納後の高齢者の移動手段として、
また長距離歩行が困難になった高齢者の交通手段とし
て需要が高まってきている。市民の安全先取りのため
に、シニアカーの交通事故防止の啓発が必要ではない
か、見解を問う。

市民生活部長

４．能美市議会議員選挙における投票率向上について

(1) 投票率向上について

能美市議会議員は今年10月31日に任期満了を迎えるた
め、一般選挙が行われる。本市ではこれまでも市民の
意識の醸成、向上を図る啓発活動により投票率アップ
に取り組んでいる。投票率が低いとされる若年層や子
育て世代の投票率向上のため、人気キャラクターをあ
しらった投票済証を発行し、景品との引き換えなどを
実施することで投票率の向上を期待することができる
と考えるが、市の見解を問う。

総務部長

令和７年６月１３日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１２番　　田　中　策次郎（一問一答）

１．防災減災対策の強化について

(1)
受援力の強化につい
て

大規模災害時には通常の業務に加え、安否確認や被災
者の生命を守り、避難所運営や支援物資受け入れ・罹
災証明などの多くの災害対応業務を迅速にこなさなけ
ればならない。外部からの応援職員の受け入れには受
援力の強化が必要で、受援体制の明文化や、受け入れ
側の市職員には防災力を向上させ的確に指示できる
リーダーシップ力が求められる。
大規模災害時における受援計画の構想と、市の職員の
防災力の向上についての取組を問う。

副市長

２．保育士の働きやすい環境づくりについて

(1)
保育サポーターの導
入を

保育士不足が全国的な課題となっている中、能美市の
認定こども園もゆとりのある状況ではないと考える。
そこで、保育士の仕事の軽減と、ゆとりある保育で園
児がのびのびと見守られ育つ環境づくりのために、
「乳幼児の保育、見守り」「園舎内の清掃、美化に関
する業務」などの業務を地域の方に協力いただく保育
サポーターを取り入れられないか。

健康福祉部長

３．外国人の働きやすい環境づくりについて

(1)
多文化共生社会への
地域協力を

外国人労働者は企業存続に欠かせない人材となってお
り、今後は、外国人労働者が国を選び、地域を選ぶ時
代になると考える。
そのため、外国人労働者や、その家族が安全安心に生
活するため、外国人労働者と市内企業をつなぐ労働者
サポート事業に加え、能美市が外国人労働者から選ば
れるように働きやすく住みやすい地域づくりを進める
ことが必要と考えるが、具体策を問う。

市長

令和７年６月１３日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

１５番　　近　藤　啓　子（一問一答）

１．能美市立病院の今後について

(1)
通所サービスを継続
すべき

来年３月で老人保健施設の入所の縮小と通所サービス
の廃止の方向が出されている。市内で民間の通所サー
ビス廃止と合わせると約150人の利用者に大きな影響
が出る。公的機関として市民の要望に応え、サービス
を提供する責任があるのではないか。

市立病院管理部長

(2) 経営改善に向けて

老人保健施設を病院併設にし、人材の有効活用を図る
ことには理解できるが、老健のベッドは削減すべきで
はない。全国でも赤字の病院が７割となっている。市
として病院やはまなすの丘を守る立場から、当面は基
準外繰り入れも行いながら、国に対し診療報酬の引き
上げを求めていくべきではないか。

市立病院管理部長

(3)
能美市立病院の役割
について

能美市民全体の健康といのちを守る砦としての立場か
ら、市立病院の地域医療推進のセンターとしての役割
と位置づけを明確にし、在り方の検討を進めるべきで
ないか。

市立病院管理部長

２．新たな地震被害想定に基づく対策について

(1)
地域防災計画の見直
しはいつ頃か

地域防災計画の見直しが求められるが、市としていつ
頃を目途に作成するのか。また市民の声を反映させる
手立ては検討されているか。

総務部長

(2)
スフィア基準を生か
した地域防災計画を

スフィア基準の理念がまず重要と言われている。理念
を生かし、参考から対応する基準と位置付けられたス
フィア基準に沿う地域防災計画を作るべきと考える
が、計画策定への思いを問う。

総務部長

(3) 福祉避難所について

高齢者や障がいのある人や妊婦など配慮を必要とする
人々への避難対策が必要である。市内の対象者をどの
ように試算し、受け入れ可能施設と人数を設定してい
るのか。現在の評価と課題について問う。

総務部長

(4)
庁舎内の体制強化に
ついて

横糸プロジェクトへの危機管理課のかかわりや他部門
への専門部門からの支援等を考えると、危機管理課の
体制強化が必要ではないかと考えるが、見解を問う。

総務部長

３．陸上自衛隊員の命を守るために

(1)
陸上自衛隊員の命を
守れ

海外での戦死を予測し葬祭業と陸上自衛隊が協定を結
ぶなど危険な動きとなっている。陸上自衛隊員の尊い
命を米軍と一緒に最前線で戦わせていいのか。

総務部長

(2)

戦後80年の人の命を
失っていない歴史を
発展させるよう国に
求めよ

戦後80年　戦争放棄、戦力不保持、交戦権の否認を定
めた憲法を守り、人の命を失っていない歴史を発展さ
せ、戦争への加担ではなく平和外交をすすめるよう国
に求めるべきではないか、市長の見解を問う。

市長

令和７年６月１３日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　８番　　北　村　周　士（一問一答）

１．能美電車両の無人店舗化について

(1)
取り扱う品目やサー
ビスの内容について

現在「のみでん広場」に設置されている車両を能美根
上駅前に移設し、無人店舗の「コンビニ」として活用
することについて、その店舗で取り扱う品目やサービ
スの内容はどの程度の規模を想定しているのか問う。

企画振興部長

(2)
近代化を支えた遺産
としての車両の保存
について

当該能美電車両は、能美の近代化・現代化を交通、産
業、社会インフラとして支えた歴史的な価値を有して
いる。かつて、近代化遺産として後世に残すべきとの
議論がなされたこともあるが、車両の改変はどの程度
の規模で行われるのか。
歴史的な資料として保存すべきとの声も聞かれるが、
大規模な構造的な改造を施さずに活用することは可能
であるのか。

企画振興部長

(3)
「のみでん広場」の
今後の活用について

「のみでん広場」から能美電車両が移設されることに
より、18年にわたって親しまれてきた広場の様相が大
きく変わることになる。
今後その名称も含め、どのような活用策を考えている
のか。

市長

２．（仮称）「能美丘陵地開発計画」について

(1)
計画策定の今後の見
通しについて

市長は３期目就任の重要施策の一つに、宅地の開発を
掲げている。
過去の議会答弁の中で、当該地域の開発については計
画を策定中であり、いつ頃を目途にして策定するかに
ついても答えられないとのことであった。今もって本
計画の時期や開発面積、自然保護対策などについて答
えられることはないのか。

土木部長

(2)
住民への丁寧な説明
の実施について

議会答弁の中で、情報公開請求や審査請求が行われた
経緯があることが述べられている。住民の不安、情報
不足からの行動と思われる。
これまでにもタウンミーティンなどが実施されてきた
が、市として自発的に説明会を開催する予定などはな
いのか。

土木部長

(3)
パブリックコメント
の在り方について

当該計画の発表後、都市計画マスタープランに対する
パブリックコメントに、21件の意見が寄せられた。近
いところでは、能美市こども計画が策定される中でも
パブリックコメントが募集されたが、意見は寄せられ
なかった。
パブリックコメントの募集方法や期間、公開プロセ
ス、周知方法について課題や改善策はないか。

企画振興部長

(4)
土地開発公社の在り
方について

全国的な展開として、土地購入の透明性や計画性を明
らかにすべきとの観点、行財政改革の観点から土地開
発公社の解散が進んでいる。
能美市もこれら計画を議会、市民も参画する形で議論
できるように土地開発公社の事業と切り離して議論し
ていく、あるいは解散していく考えはないか。

副市長

令和７年６月１３日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　４番　　澤　田　　　貞（一問一答）

１．総合計画と行財政改革について

(1)
第３次能美市総合計
画の策定について

第３次能美市総合計画の策定に着手するが、今回の補
正予算案で盛り込まれた新規重点事業は、喫緊の課題
や中長期的な視野を踏まえ着手しなければならない施
策を反映させたものと思うが、これから策定する第３
次総合計画にも反映されるものであるのか、市長の見
解を問う。

市長

(2)
立地適正化計画の策
定について

都市再生特別措置法が改正され、別名コンパクトシ
ティ法とも呼ばれる立地適正化計画の策定業務は、総
合計画の適正な土地利用に反映されるのか。
また、策定スケジュールも併せて問う。

土木部長

(3)
行財政改革推進検討
事業について

事業・施策のスクラップ＆ビルドを市民と協働でと
謳っているが、先行する大型投資で健全な財政運営が
図られるのかを問う。

総務部長

２．能美市地域防災計画について

(1)
地域防災計画の改定
について

令和７年４月に最終修正となっている能美市地域防災
計画だが、県の地震被害想定の見直しを受けて、地域
防災計画を改定する方針があるのかを問う。

副市長

３．地域共生交流館建設事業について

(1)
地域共生交流館建設
事業について

地域共生交流館の建設事業の概要、建替えする建築工
事費、既存解体費と駐車場整備費、工事期間中の仮駐
車場の整備と復旧費、これらの工事期間について問
う。

健康福祉部長

４．学校教育の充実について

(1)
ＧＩＧＡスクール構
想について

児童生徒に１人１台配備されている学習用端末機
器が、更新時期を迎えている。
石川県内では共同調達で殆どの自治体がChrome OSを
採用しているが、端末の使い勝手の良さや耐久性、更
新後の端末の再利用について問う。

教育委員会管理局長

(2)
不登校児童生徒や保
護者への支援につい
て

不登校児童生徒については「学校に登校する」という
結果のみを目標とするのではなく、学業の遅れや進路
選択上の不利益、社会的自立リスクへの支援、そして
保護者の悩み解消に向けた相談支援などが必要と考え
るが、教育委員会としての取組について問う。

教育長

令和７年６月１３日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　９番　　仙　台　謙　三（一問一答）

１．根上地区・本庁舎周辺整備における市長の思いやビジョンについて

(1)

根上地区・本庁舎周
辺整備における市長
の思いやビジョンを
問う

能美市役所本庁舎防災・機能強化事業、能美市立病
院、能美根上駅周辺活性化整備事業等の今回の事業案
に対しての思い、この事業展開による市の新たな発展
へのビジョンを問う。

市長

２．市役所本庁舎周辺整備について

(1)

今後の駐車スペース
のさらなる拡充と飲
食施設を含む周辺整
備の展開を問う

市役所本庁舎周辺整備を中長期的及び包括的な視点に
立って考えるに、駐車スペースの拡充と共に飲食施設
等の整備も必要になってくるのではないか。
駐車スペースの拡充や飲食施設などを含めた今後の整
備について見通しを問う。

総務部長

３．行財政改革推進検討事業における協議会について

(1)
市民との協働推進に
ついて

提案への承認ありきではなく、修正や再修正を行うこ
とを想定しての協議会になることを望むものである
が、どのように市民との協働推進を進行していくの
か。

総務部長

４．教育への思いと教育への投資について

(1)
教育長として大切な
こと、なすべきこと
は何か

教育長としての業務を遂行するにあたって、何が一番
大切なことか。
また、市内小中学校に通う全ての児童生徒にとって学
校が安全安心な場所であり、幸せを感じられるため
に、教育長としてなすべきことは何か。

教育長

(2)
英語検定試験や海外
語学研修への助成を
行え

英語検定試験等の受験料への補助を行ってはどうか。
また、海外への語学研修やホームステイなどへ助成を
行ってはどうか、市の見解を問う。

教育長

(3)
イングリッシュ・
キャンプについて

日本国内において、例えば英語のみで実施する「イン
グリッシュ・キャンプ」等、英語漬けの数日間を過ご
せる取組を行ってはどうか。
または、他団体などが運営するキャンプに希望する児
童生徒を参加させることも検討してはどうかと考える
が、市の見解を問う。

教育長

５．ハイテク交流センター周辺整備について

(1)

ハイテク交流セン
ター周辺整備におけ
る現状と今後の見通
し、課題を問う

ハイテク交流センター周辺整備について、現在の状
況、今後の見通し、進展への課題を問う。

産業交流部長

令和７年６月１３日
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令和７年第２回能美市議会定例会　一般質問

発言順 答弁予定者

　２番　　荒　井　昌　宏（一問一答）

１．能美市空き家対策について

(1)
能美市における空き
家等の現状と今後の
予測について

能美市における空き家等の現状と今後の予測について
問う。

土木部長

(2)
能美市における空き
家等対策の課題につ
いて

能美市における空き家等対策の課題を問う。 土木部長

(3)
遠隔地からのVR内見
を導入できないか

空き家バンクのホームページ上で物件の状態や間取
り、設備、最寄りの施設、価格など公開するだけでな
く、遠隔地からリモートで内見を行えるVR内見を導入
できないか。

土木部長

２．学校部活動地域移行の現状について

(1)
能美市の部活動地域
移行の現状と課題に
ついて

能美市の部活動地域移行の現状と課題について問う。 市長
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